



Anlage 2 zum Schreiben des BStT vom 26. August 2005

Pressemitteilung

München, 23. August 2005

Städte fordern vom Freistaat Bayern finanzielle Beteiligung am Ausbauprogramm für Ganztagschulen

Die Städte sind mit der Umsetzung des vom Bund aufgelegten Investitionsprogramms für den Ausbau der Ganztagschulen „Zukunft Bildung und Betreuung“ in Bayern unzufrieden. Sie fordern vom Land eine stärkere finanzielle Beteiligung, zum Beispiel in Form eines Kofinanzierungsprogramms. Die staatlichen Behörden haben in den Monaten Mai bis Juli 2005 über ca. 510 Förderanträge der Kommunen mit einem Fördervolumen von rund 430 Millionen Euro entschieden. Die Förderquote beträgt im landesweiten Durchschnitt lediglich rund 62 Prozent. Die Kommunen erhalten damit voraussichtlich rund 160 Millionen Euro weniger als für die Durchführung der geplanten und jetzt bewilligten Maßnahmen notwendig wären. Gegenwärtig ist nicht absehbar, ob und in welchem Umfang sich das Land an dieser Differenz beteiligt. Auch wenn sich die Situation in den verschiedenen Regierungsbezirken Bayerns unterschiedlich darstellt, wird die angepeilte Förderquote von 90 Prozent in aller Regel in keinem einzigen Landesteil erreicht. Der Vorsitzende des Bayerischen Städtetags, Regensburgs Oberbürgermeister Hans Schaidinger meint dazu: **„Nachdem das Investitionsprogramm auch von Bayern unterzeichnet wurde, darf die Förderquote jetzt nicht einseitig zulasten der Kommunen nach unten geschraubt werden. Das Land steht in der Mitverantwortung.“**

Auf besonderen Unmut stößt bei den Städten, dass sich der Freistaat Bayern bei der Umsetzung des achtjährigen Gymnasiums (G 8) darüber hinaus seiner Verpflichtung zum vollen Kostener-



Anlage 2 zum Schreiben des BStT vom 26. August 2005

Pressemitteilung

München, 23. August 2005

Städte fordern vom Freistaat Bayern finanzielle Beteiligung am Ausbauprogramm für Ganztagschulen

Die Städte sind mit der Umsetzung des vom Bund aufgelegten Investitionsprogramms für den Ausbau der Ganztagschulen „Zukunft Bildung und Betreuung“ in Bayern unzufrieden. Sie fordern vom Land eine stärkere finanzielle Beteiligung, zum Beispiel in Form eines Kofinanzierungsprogramms. Die staatlichen Behörden haben in den Monaten Mai bis Juli 2005 über ca. 510 Förderanträge der Kommunen mit einem Fördervolumen von rund 430 Millionen Euro entschieden. Die Förderquote beträgt im landesweiten Durchschnitt lediglich rund 62 Prozent. Die Kommunen erhalten damit voraussichtlich rund 160 Millionen Euro weniger als für die Durchführung der geplanten und jetzt bewilligten Maßnahmen notwendig wären. Gegenwärtig ist nicht absehbar, ob und in welchem Umfang sich das Land an dieser Differenz beteiligt. Auch wenn sich die Situation in den verschiedenen Regierungsbezirken Bayerns unterschiedlich darstellt, wird die angepeilte Förderquote von 90 Prozent in aller Regel in keinem einzigen Landesteil erreicht. Der Vorsitzende des Bayerischen Städtetags, Regensburgs Oberbürgermeister Hans Schaidinger meint dazu: **„Nachdem das Investitionsprogramm auch von Bayern unterzeichnet wurde, darf die Förderquote jetzt nicht einseitig zulasten der Kommunen nach unten geschraubt werden. Das Land steht in der Mitverantwortung.“**

Auf besonderen Unmut stößt bei den Städten, dass sich der Freistaat Bayern bei der Umsetzung des achtjährigen Gymnasiums (G 8) darüber hinaus seiner Verpflichtung zum vollen Kostener-

BAYERISCHER STÄDTETAG Pressemitteilung vom 23. August 2005

satz nach dem Konnexitätsprinzip entzieht. Bei der Einführung des G 8 kam das per Volksscheid in die Bayerische Verfassung eingeführte strikte Konnexitätsprinzip zum ersten Mal zum Tragen. Tatsächlich erhalten die Kommunen aber auch bei den Investitionen für das G 8 im Durchschnitt nur um die 65 Prozent. Die Diskrepanz beruht vor allem darauf, dass das Land bei der Förderung nicht auf die tatsächlichen Kosten abstellt, sondern auf einen pauschalierten Höchstwert von 2.738 Euro pro Quadratmeter Hauptnutzfläche. Ein Teil der Kosten wird damit von vornherein nicht erfasst. Der Freistaat Bayern lässt sich zudem vom Bund den Ausbau seines achtjährigen Gymnasiums für die bislang in 2004 und 2005 bewilligten Maßnahmen mit einem Betrag von rund 230 Millionen Euro finanzieren. Er selbst stellt für die Investitionen nach jetzigem Stand gerade einmal um die 14 Millionen Euro bereit. Für betroffene Kommunen ist zudem ein Ärgernis, dass geplante Baumaßnahmen im Vorfeld regelmäßig mit den staatlichen Koordinatoren abgestimmt waren und nun im Nachhinein die Förderung eingeschränkt wird, weil die zur Verfügung stehenden Mittel offenbar nicht mehr ausreichen. Schaidinger: **„Der Freistaat Bayern hat das achtjährige Gymnasium bestellt. Jetzt muss er dafür auch die erforderlichen Mittel für dessen Umsetzung zur Verfügung stellen. Darauf bestehen wir.“**

Bernd Buckenhofer
Stellv. Pressereferent

Briefanschrift
Postfach 100254
80076 München

Hausanschrift
Prannerstraße 7
80333 München

Telefon
(0 89)
29 00 87 - 14

Telefax
(0 89)
29 00 87 64

E-Mail: bernd.buckenhofer@
bay-staedtetag.de
www.bay-staedtetag.de